



# Trump culpa al discurso de Harris: “Está provocando que me disparen”

Asesora demócrata recuerda que, por el contrario, la retórica antilatina de Trump causó la matanza de El Paso

## Estados Unidos

Fran Ruiz/EFE  
Washington

Donald Trump intenta sacar provecho electoral del aparente intento de asesinato que sufrió este domingo en su campo de golf de Florida, culpando de lo ocurrido a su adversaria, Kamala Harris, favorita en las encuestas a las elecciones del 5 de noviembre.

El expresidente de EU responsabilizó este lunes del intento de magnicidio, el segundo contra el candidato republicano en dos meses, a “la retórica de la izquierda comunista” del posible intento de asesinato.

Trump, quien rechazó un segundo debate de candidatos presidenciales, luego de haber sido vapuleado por la demócrata en el duelo televisado del jueves, advirtió en su red social, Truth Social, aseguró que “la retórica, mentiras y declaraciones falsas hechas” por la vicepresidenta de EU durante el debate, del que dijo, sin aportar pruebas, que fue “manipulado” por ABC, el canal donde se celebró.

“Debido a esta retórica de la izquierda comunista las balas están volando, ¡y esto solo empeorará!”, vaticinó en su habitual tono agresivo y apocalíptico, lleno de falsedades, pero muy efectivo en redes sociales.

En su primera entrevista tras el fallido intento de asesinarlo, en Fox News, Trump también embarró al presidente de EU, Joe Biden, cuando aseguró que su agresor Ryan Wesley Routh —detenido cuando intentó huir a ser descubierto escondido en un arbusto— que “se creyó la retórica de Biden y Harris, y actuó en consecuencia”.

“Estas son las cosas que escuchan los locos peligrosos, como el tirador (del domingo): esa es la retórica que escuchan, y lo mismo con el primero (Thomas Harris Crook, quien sí llegó a herirle, antes de ser abatido por el servicio secreto durante un mitin en julio)”.

“Están provocando que me disparen —insistió—, cuando yo soy el que va a salvar al país, y ellos son los que están destruyendo el país”. “Usan un lenguaje altamente incendiario. Yo también puedo usarlo, mucho mejor que ellos, pero no lo hago, dijo, aunque toda su carrera política la ha ba-



Fotografía divulgada por la Oficina del Alguacil del condado de Martin donde se muestra el momento del arresto de Ryan Routh.

sado en difundir bulos y calumnias, urriendo a una oratoria incendiaria, como lo recordó este mismo lunes una asesora de Harris.

### LA MATANZA DE EL PASO Y EL PAPEL DE TRUMP

Julie Chávez Rodríguez, jefa de campaña de la vicepresidenta estadounidense y candidata demócrata, Kamala Harris, advirtió en una entrevista que la “retórica divisiva y peligrosa” de Trump es la que está teniendo “consecuencias reales” en Estados Unidos.

Ejemplo reciente de ello es Springfield (Ohio), donde se han sucedido las amenazas de bomba con desalojo de escuelas y edificios gubernamentales después de que Trump dijera de manera falsa que los migrantes haitianos de esa localidad se estaban comiendo a los “perros” y “gatos” de los vecinos.

“Este es el mismo tipo de retórica divisiva y peligrosa que hemos escuchado de Trump desde el primer día. Y no son solo palabras. Sabemos que esta retórica tiene consecuencias reales”, se lamentó Chávez Rodríguez, la primera latina en liderar una campaña presidencial en Estados Unidos.

“Lo que dice no son solo palabras. Tiene consecuencias reales y es peligroso para nuestras comunidades y para nuestro país. Por eso, en la campaña vamos a seguir recordando a los votantes que esto no son solo cosas que él dice, sino que tienen

### Votante decepcionado de Trump

#### Doce horas al acecho para asesinar al candidato

Ryan Routh, acusado este lunes de dos cargos federales, estuvo durante casi 12 horas al acecho para supuestamente intentar asesinar a, Donald Trump, delito por el que aún no ha sido imputado.

La Fiscalía federal informó que el hombre había estado circulando desde la 1:59 de la madrugada del domingo, es decir por casi 12 horas, en las inmediaciones del campo de golf.

Routh, de raza blanca y antiguo votante de Trump, cuenta con varios antecedentes penales en Carolina del Norte, incluida una condena en 2002 por “posesión de un arma de muerte y destrucción masiva”, la cual le impedía volver a portar un arma de fuego.

El sospechoso votó a Trump en 2016, pero se encontraba “decepcionado” de su mandato y en los últimos meses había declarado en redes sociales su firme defensa de Ucrania y hasta viajó a ese país para tratar de enrolarse en su Ejército y luchar contra los rusos.

un impacto real y sirven para demonizar y crear violencia política en muchas de nuestras comunidades”, afirmó.

La jefa de campaña, no obstante, engloba este último episodio en un patrón de comportamiento de Trump y señala que el expresidente ha usado este tipo de comentarios en el pasado para provocar división en Estados Unidos.

Por ejemplo, recordó cómo Trump lanzó su campaña de 2016 asegurando que México estaba enviando a EU a “violadores” y “asesinos”, y cómo hace unos meses dijo que los migrantes que llegan al país están “envenenando la sangre”, una frase que usó Adolf Hitler en ‘Mein Kampf’ (“Mi lucha”) para criticar la mezcla de razas.

“Hemos visto esto de Trump una y otra vez. Ha demonizado y, realmente, despreciado a la comunidad inmigrante y latina”, afirmó.

Una de las consecuencias de esa retórica, recordó Chávez Rodríguez, fue el tiroteo ocurrido en agosto de 2019, en el que el atacante se dirigió a un Walmart de El Paso (Texas) frecuentado por la comunidad latina. Tras el ataque, publicó un manifiesto en el que mencionaba frases usadas por Trump, como “invasión” de migrantes.

Ese ataque, en el que murieron 23 personas y 22 resultaron heridas, está considerado como el atentado más mortífero contra latinos en la historia moderna de Estados Unidos.